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Vorstandsmitglieder des Hauptvereins  
 

1. Vorsitzender:  Anton Kammerl 

2. Vorsitzender:  Werner Gödel  

Kassier:    Anita Rieger 

Jungendleiter:  Peter Beck 

Schriftführer:   N.N. 

 

Beiräte:   Ursula Bauer 

    Michael Dierauf 

    Thomas Frericks 

    Thomas Lengfeld 

    Ilona Rick 

    Martin Windisch  

     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Von links: Werner Gödel, Ursula Bauer, Peter Becker, Ilona Rick, Thomas Lengfeld, Anton 

Kammerl, Michael Dierauf, Anita Rieger 
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Bericht des Vorstands 
 

Liebe Freundinnen und Freunde des 1. SC Gröbenzell, 

Liebe Mitglieder,  

 

auch im vergangenen Jahr hatten wir pandemiebedingt mit Einschränkungen zu kämpfen, die sich nun in 

Luft aufgelöst zu haben scheinen. Hoffen wir, dass wir die schlimmste Zeit hinter uns haben und wir nun 

mit Optimismus in die Zukunft sehen dürfen! 

 

Der 1. SC Gröbenzell ist nicht nur mit einem blauen Auge davongekommen, sondern konnte entgegen des 

landesweiten Trends sogar Mitglieder hinzugewinnen, sodass wir aktuell einen Stand von ca. 3.380 Mit-

gliedern vermelden können. Wenn man bedenkt, dass ähnliche Großvereine im Landkreis bis zu einem 

Viertel ihrer Mitglieder verloren haben, können wir schon etwas stolz sein, dass sich der 1. SC mit Erfolg 

behaupten konnte. 

 

Die Pandemie hat unsere 20 Abteilungen höchst unterschiedlich getroffen. Als positives Beispiel möchte 

ich die Tennisabteilung nennen, die ihren Mitgliederstand mit aktuell knapp über 400 fast verdoppeln 

konnte! 

 

Dass wir eine neue, sehr attraktive Homepage haben, ist der großartigen Arbeit von Werner Gödel und 

Thomas Baumüller zu verdanken. Vielen Dank! 

 

Bei allen Verantwortlichen in unseren Abteilungen, allen Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie bei 

allen Trainern und Trainerinnen darf ich mich bei dieser Gelegenheit ganz herzlich für ihr Engagement 

und ihren Glauben an bessere Zeiten bedanken. 

Und natürlich auch für ihre Bereitschaft, Flüchtlinge, vorwiegend Kinder und Jugendliche aus der       

Ukraine, in den Sportbetrieb zu integrieren und mit offenen Armen zu empfangen. 

 

Mein Dank gilt auch unserem Sportreferenten der Gemeinde und gleichzeitigen Abteilungsleiter Handball 

Daniel Holmer, der erfolgreich versucht, allen Belangen des Sportes in Gröbenzell gerecht zu werden und 

die Kommunikation zum Bürgermeister Martin Schäfer aufrecht hält. 

 

Zuletzt darf ich mich ausdrücklich bei der Gemeinde, den Hausmeistern und den Bauhofmitarbeitern be-

danken, die immer zur Stelle waren, wenn sie gebraucht wurden. 

 

 

Euer 

 
Anton Kammerl 
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AIKIDO (55 Mitglieder)  
 

 

Corona 2 

Unsere Abteilung besteht im Moment aus 

sehr vielen Erwachsenen und wenigen Ju-

gendlichen bzw. Kindern. 

 

Aikido ist ein Körperkontaktsport. Wir grei-

fen uns an, haben im Training über 15 Minu-

ten mit unseren Trainingspartner* innen eine 

kleinere Distanz als 1,5 m und atmen oder 

keuchen uns an. 

Keine gute Voraussetzung für Menschen, die mitten in ihrem beruflichen Leben sind und deren Eltern die 

60er Jahresgrenze schon lange hinter sich haben! 

 

Dennoch haben wir und halten wir Training ab.  

Aber unter etwas schärferen Regeln als es in der Gesellschaft mittlerweile gefordert ist. 

Derzeit gilt bei uns nach wie vor 3G! 

Unsere Trainingsgruppen sind kleiner geworden, die Mitgliederzahl bisher allerdings nicht. 

 

Jugendtraining 

Unsere Jugendgruppe ist, Dank des engagierten Einsatzes unseres Jugendtrainer weiterhin (immer    

Sonntags von 11:00 bis 12:30 Uhr) gut besucht. 

Auch hier ist Corona nicht spurlos vorbei gegangen. 

 

Online Angebot 

Qi Gong (fast täglich) um 06:30 Uhr bis 06:50 Uhr und abends um 18:15 bis 19:00 Uhr per Zoom ist  

eines der positiven Ergebnisse von Corona. 

 

Wir hoffen alle, dass der Herbst keine gefährlichere Variante bringt.  

Ein drittes Corona Jahr wäre für Aikido nicht gut! 

 

Ansprechpartner: 

Christian Rothhardt 

info@Aikido-groebenzell.de 

 

www.aikido-groebenzell.de 

  

mailto:info@Aikido-groebenzell.de
http://www.aikido-groebenzell.de/
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Badminton (27 Mitglieder)       
 

 

 

 

 

Faszination Badminton 

Mit 493 km/h ist Badminton die schnellste Ballsportart 

der Welt. Dieser Geschwindigkeits-Weltrekord wurde 

2013 von dem malaysischen Badmintonprofi Tan Boon 

Heong aufgestellt. Wir werden diese Geschwindigkeiten 

zwar nicht erreichen, jedoch zeigt diese Zahl, dass Bad-

minton ein sehr schneller Sport ist, bei dem eine gute 

Reaktion verlangt wird. 

 

Das Gefühl, einen unerreichbaren Ball doch noch zu 

holen und damit den entscheidenden Punkt zu machen, 

ist unbeschreiblich. 

 

 

 

 

 

 

Atmosphäre, Spielspaß und Geschehnisse 

Badminton ist bei uns in drei Worten erklärt: freudig, spannend und gelassen.  

Bei unserer Abteilung steht vor allem der Freizeit-Gedanke im Vordergrund. Wir beschäftigten bisher 

keine Trainer, sondern lernten voneinander und miteinander. Bei spannungsgeladenen und vom Endpunk-

testand her knappen Matches wird schon mal bis 9:7 in Sätzen gespielt und dieser Ehrgeiz fördert die 

Spielstärke.  

 

Dieses Jahr konnten wir langsam wieder zurück in den Badminton-Alltag finden, auch wenn dieser mit 

einigen Einschränkungen und Anpassungen einherging.  

Das Verständnis und die Geduld all unserer Mitglieder kann an dieser Stelle nur gelobt werden. 

Highlight des Jahres war das Spendenturnier im November in Esting bei dem wir erfolgreich mit viel 

Spaß und Ehrgeiz (unter Coronaauflagen mit Mundschutz auf der Tribüne) teilgenommen haben.  

 

Der kommenden Zeit blicken wir optimistisch entgegen und hoffen auf noch mehr Normalität.  

Das Wichtigste ist jedoch die Gesundheit! 

 

 

Das Badminton Team 
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Bandits ï Baseball & Softball (121 Mitglieder) 
 

Die Bandits sehen sich innerhalb des Hauptvereins als große Familie. Gemeinsam spielt man 

Baseball oder Softball. Wenn es etwas zu tun gibt, packen alle mit an. Dafür gibt es dann auch 

teamübergreifende Events, die Spaß für alle Teams garantieren. 

 

Aktiv am Start waren in diesem Jahr die folgenden Teams: 

¶ Schüler   

¶ Junioren (SG mit Garching) 

¶ Damen (Landesliga) 

¶ Herren (Bayernliga) 

 

2021 konnte der Trainings- und Spielbetrieb wieder relativ normal durchgeführt werden.  

Die Herrenmannschaft landete in der Bayernliga mit 6 Siegen und zehn Niederlagen auf Platz vier der 

Liga. 

Mit acht Siegen und nur zwei Niederlagen sicherten sich die Damen auch diese Saison wieder den Meis-

tertitel in der Landesliga und steigen somit in die Bayernliga auf. Zusätzlich durfte die Damenmannschaft 

im Oktober an einem Turnier in Zagreb teilnehmen und sicherte sich dort einen guten vierten Platz. 

 

Der alljährliche GOLDEN BALL Ende November musste leider erneut pandemiebedingt ausfallen. Wir 

hoffen im Jahr 2022 wieder alle Teams begrüßen zu können. 

 

Die Gröbenzell Bandits haben für 2022 folgende Mannschaften gemeldet:  
Damen Bayernliga, Herren Bayernliga und Landesklasse, sowie jeweils eine Schüler- und Juniorenmann-

schaft. Dieses Jahr startet die U16 mit einer Spielgemeinschaft mit Haar ins Rennen. 
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Slama Jama - Basketball (223 Mitglieder)  
 

Im Basketball gilt wie in jedem anderen Sport auch: Der Ausgang des Spiels ist immer ungewiss. Die 

Saison 2021/2022 hatte alles, was ein gutes Ball-Game benötigt: 

 

1. Quarter:  Mit hoher Dynamik begann für alle Mann-

schaften der Slama Jamas Gröbenzell die neue Saison. 

Mit der U10, U12, U14, U16 sowie U18 starteten fünf 

Mannschaften im Jugendbereich und mit den Herren 

1&2 zwei Herrenmannschaften in Kreisklassen, Kreisli-

gen und Bayernliga in eine Spielzeit mit offenem Aus-

gang. Ein hoher Spieler* innen-Zulauf vor allem in den 

unteren Jahrgängen U10 und U12 ließ die Basketballab-

teilung wachsen. Eine schöne Verantwortung, den jun-

gen Nachwuchsspieler*i nnen die Basics dieses einmali-

gen Sports zu vermitteln.  
 

2. Quarter : Eine starke Defense-Leistung war gefragt. 

Der Spielplan geriet unter pandemischen Druck. Spiele 

wurden abgesagt und verschoben. Dank der intensiven 

Arbeit aller Coaches gelang eine gute Verteidigungsar-

beit. Trainings konnten stattfinden und boten somit ei-

nen sportlichen Ausgleich. Zusätzlich meldeten sich 

weitere junge Spieler*innen der unteren Jahrgänge im 

Verein an, teilweise wuselten über 20 Kids beim Trai-

ning der U10 und U12. Bei den Herren konnte der 

Spielbetreib einigermaßen aufrecht erhalten werden. 

Die Herren 1&2 spielten jeweils im oberen Drittel ihrer 

Liga. 

 

3. Quarter:  Es geht nur mit Spielregeln. Damit Training und Spiele stattfinden konnten, zeigten alle Be-

teiligten eine ĂWir wollen da durchñ-Mentalität und trugen die wechselnden Vorgaben und Bedingungen. 

Das Tolle: Die Freude am Sport ist ungebrochen. Jetzt hieß es fighten und als Verein und Mannschaft 

nach vorne schauen. Die Herren 1&2 spielten mittlerweile um die oberen und obersten Plätze ihrer Liga, 

bei den Jugendmannschaften ging es insgesamt rauf und runter. 

 

4. Quarter : Angriff ist die beste Verteidigung. Die jungen Slamas freuten sich: Viele Spiele konnten 

nachgeholt werden. Neue Coaches wollen die Slamas trainieren, unerwartet kam starker Zuwachs aus 

Olching für die U18 (dort hat sich die Mannschaft aufgelöst), die Herrn 2 eroberten die Tabellenspitze, 

die Herren 1 landeten unter den Top 5 und nahmen weitere Jugendspieler auf. Die Spielzeit endete mit 

einem Sieg für alle Slama Jamas. Es gilt wie immer im Teamsport: Wir gewinnen nur zusammen! 

 

 

Der Vorstand der Slama Jamas Gröbenzell be-

dankt sich bei allen Spieler* innen und Coaches, 

die zusammen den Verein gestärkt aus dieser 

ungewöhnlichen Saison geführt haben.  

Der Blick nach vorne ist positiv.  

Und an alle Basketball-Fans da draußen: Wenn 

Ihr auch mal Lust habt, diesen tollen Sport aus-

zuprobieren:  

Ihr seid herzlich willkommen bei uns! 
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Bergsport (235 Mitglieder)       
 

Obwohl das Jahr 2021 noch stark unter dem Ein-

fluss der Pandemie stand und viele Veranstaltun-

gen abgesagt werden mussten, konnten wir über 

den Sommer unter jeweils angepassten Auflagen 

unsere Hütte öffnen und eine schöne Wander- und 

Radelsaison genießen. Die motorisierten Biker 

hatten wieder Glück, denn sie konnten im Juli 

ihre Ausflüge von der Hütte aus starten, bevor im 

Herbst schon wieder die nächste Hüttenschlie-

ßung anstand.  

Im November 2021 fand nach Corona-bedingter 

Pause wieder eine reguläre Jahreshauptversamm-

lung statt. Die Neuwahlen wurden mit einem Jahr 

Verspätung abgehalten und brachten ein paar 

Veränderungen in der Vorstandschaft mit sich. 

Paul Ostberg löst Wolfgang Renoth als 2.Vorsitzender ab und Gila Dassel tritt in die Fußstapfen von  

Silvia Steyerl-Konetzki, die nach über 20 Jahren als Schriftführerin nun in den Beirat wechselt. Außer-

dem trat Diana Erhart aus dem Vorstand aus und wurde für ihren jahrzehntelangen großartigen Einsatz 

geehrt. 

 

Und dann war es soweit: Im Dezember konnten wir unsere Hütte zum dritten Mal nach einer Schließung 

wieder beziehen, diesmal ï endlich ï pünktlich zur lang ersehnten Skisaison. Diese startete zunächst unter 

strengen Auflagen. Maskenpflicht im Skilift, lange Schlangen an den Bergbahnen wegen Impfpasskon-

trolle und teilweise noch geschlossene Hütten im Salzburger Land hielten die Bergsportler* innen nicht 

davon ab, die Ski anzuschnallen und sich bei bestem Schnee wieder auf die Pisten zu schwingen. Zum 

Ausgleich f¿r die zwei Jahre Ăohneñ herrschten fast die ganze Saison ideale Wetter- und Schneeverhält-

nisse: Bis in den März hinein gab es Kaiserwetter und ausreichend Schnee auf den Pisten rund um    

Hochfilzen. Immer größerer Beliebtheit erfreuen sich auch die Abendskitouren, die mittwochs von   

München aus starten und nach Feierabend einen tollen sportlichen Ausklang boten. Auch die Fans des 

Eisstockschießens durften sich freuen, da im März zum ersten Mal seit Beginn der Pandemie wieder das 

traditionelle Eisstock-Turnier im Augustiner   

Garten stattfinden konnte.  

Nach dem Motto Ăerst das Vergn¿gen, dann die 

Arbeitñ stand im April 2022 dann wieder Arbei-

ten auf dem Plan. Bei der Frühjahrsarbeitstour 

wurde die Hütte auf Hochglanz gebracht und für 

den Sommerbetrieb gerüstet.  

 

Auch erste Veranstaltungen konnten bereits wie-

der stattfinden, so zum Beispiel die Vatertags 

Radl-Tour unter Leitung von Silvia bei bestem 

Wetter und mit anschließendem Grillen an unse-

rer Vereins-Garage. Nun freuen wir uns auf eine 

schöne Wander-Saison und weitere Events, die 

für den Sommer geplant sind, z.B. findet wieder 

eine Biker-Tour für die Motorradfahrer statt und eine Sonnwendfeier auf der Hütte sowie unser Sommer-

Grillfest sind in Planung. 

Wir hoffen darauf, auch die für den Winter anstehenden Aktivitäten wie Skiflohmarkt, Weihnachtswan-

derung und die Jahreshauptversammlung im November wieder durchführen zu können. 

In diesem Sinne freuen wir uns auf eine tolle Ănormaleñ Saison 2022/2023 und w¿nschen allen weiterhin 

Gesundheit und Freude am (Berg-)Sport. 
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Klettern im Bergsport (71 Mitglieder)       
 

Auch unser Klettersport-Jahr 2021 war leider wieder durch Corona ï Einschränkungen geprägt.  

Trotz dieser Umstände konnten wir erfreulicherweise einen Zuwachs von ca. 10 Mitgliedern gegenüber 

dem Vorjahr verzeichnen. Wir konnten sogar unsere lange Warteliste etwas abbauen.  

 

Es war erst im Juni wieder möglich mit dem Klettertraining an unserer Kletterwand zu starten, denn   

Indoor-Sportveranstaltungen waren leider am längsten aufgrund der Pandemie untersagt. Lediglich in   

virtuellen Klettersitzungen wurden wir geübter und realisierten 2 TEAMS-Abende, in die wir neben   

Informationsaustausch und Kletterquiz-Fragen kleinere Schulungseinheiten mit Uli Eberhardt einbauen 

konnten. 

 

Im Juni plante dann auch gleich unsere Jugendgruppe um Lisa, Aljoscha und Nils ein eigenes Wochen-

ende zum Klettern im Altmühltal, und im Juli wurde von Jürgen ein Kletter-/Camping-Wochenende zum 

Räuberfelsen im Gebiet Steinwald in der Fränkischen Schweiz bei Windischeschenbach / Pfaben organi-

siert. Trotz einer relativ langen Anreise konnten sich 13 Kletter*innen begeistern mitzufahren und wir 

wurden durch interessante Kletterfelsen belohnt. 

 

Erfreulich war auch, dass die Gemeinde die Nutzung der Sporthallen weitgehend über die gesamten 

Sommerferien ermöglichte. Dadurch konnten wir einige zusätzliche Übungstermine anbieten. 

 

Im Herbst zeichneten sich aber schon wieder Einschränkungen ab und von den bereits 2020 abgesagten 

Schulungen war es nur noch möglich unsere verpflichtende Auffrischungsschulung für die Betreuer 

sinnvoll durchzuführen. Eigentlich hatten wir uns auch auf eine gemeinsame Weihnachtsfeier in Präsenz 

gefreut und wollten nicht schon wieder virtuell zusammen Glühwein trinken. Jürgens Idee einer Corona-

konformen Weihnachtswanderung im Freien, mit Abstand, an der Amper entlang, fanden alle eine sehr 

gute Alternative. 

 

Ein weiteres Thema beschäftigte uns zusätzlich im Jahr 2021: 

Wir wollen unbedingt unsere lokalen Klettermöglichkeiten erweitern, da wir sonst für jemanden, der  

seine Grundfähigkeiten zum Klettern ausgebaut hat, schnell uninteressant werden. Uli, Jürgen und Franz 

erkundigten sich z.B. bei einer Kletterabteilung in der Umgebung, den Naturfreunden Würmtal, und  

entwarfen ein Konzept für einen Kletterturm im Freizeitzentrum. Leider ist dieses Konzept aus Kosten-

gründen aktuell nicht realisierbar und wir werden im Jahr 2022 an kleineren Lösungsvorschlägen weiter-

arbeiten. 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   Klettern am Räuberfelsen in der Fränkischen Schweiz (Fotos Franz Amaseder) 

     

Franz Amaseder 

  


